

estuvimos en comunidad política social y literaria con Degetau, trabajando todos juntos, por lo que creíamos conveniente al bienestar de nuestro país.

Degetau se educó en Madrid, guiado por su buena e inteligente madre doña Consuelo González, y se graduó de abogado en la universidad de Granada, prometiéndole el porvenir una aureola de fama, por su clara inteligencia, sus variados conocimientos, su palabra hermosa y abundante, y su corazón abierto a todas las iniciativas buenas y generosas por atrevidas que fueran, siempre que en ellas hubiera bondad y verdad.

Se dedicó con asiduidad a la política, y en todos los órdenes trabajó siempre con el pensamiento puesto en Puerto Rico, para ver

en Cuba y Puerto Rico, que todos habían deseado ardientemente, pero del que todos tenían el convencimiento que llegaba muy tarde por el avance que ya había impuesto en ese orden de asuntos, la República Norte Americana, presurosa de resolver otros problemas que le importaban mucho, para el desarrollo de su política internacional.

Cuando ocurrió la guerra, y pasó Puerto Rico a ser parte del territorio de los Estados Unidos, Degetau se volvió a su tierra y siguió dócilmente la suerte de ella, consagrando su inteligencia y su cultura a lo que fuera conveniente para nuestro pueblo.

Ocupó el puesto de Secretario del Interior en el gobierno militar, asistiendo a los primeros desenvol-

Y es verdaderamente rara la coincidencia, de que dos hombres de tan preclaro entendimiento, de tan gran patriotismo, y de tan hermosa palabra q. se parecieron tanto en sus ideas y procedimientos, hayan desaparecido, cuando todavía esperaba de ellos el país, los frutos más sazonados y las obras mejores, porque a la inteligencia de ellos, se agregaba la experiencia de los años que les habría de inducir por los caminos certeros para buscar la ventura de Puerto Rico.

En otra ocasión, reseñaremos con la amplitud necesaria, todos los actos públicos de Degetau, y hoy sólo le tributamos este recuerdo, inspirado en el cariño y entristecidos por el dolor que nos ha causado la prematura muerte del ilustre puertorriqueño.

Protesta de los rebeldes mejicanos

Nueva York, enero 19.—Informase que los rebeldes Mejicanos protestarán de la orden ejecutiva referente a Mercado y otros leaders que se hallan en Farblies, declarando, que sería asunto fácil para ellos escapar y regresar a Méjico.

En señal de duelo

Al abrirse esta tarde la sesión del Consejo Ejecutivo, el presidente, Sr. Sánchez Morales, anunció haberse recibido invitación para asistir al entierro del que fué ilustre puertorriqueño y meritísimo patriota, Don Federico Degetau y González; designando una Comisión compuesta de los señores Carrel, Barbosa y Travieso para asistir en representación del Consejo Ejecutivo. El Sr. Travieso propuso, y fué aprobado que se suspendiera la sesión en señal de duelo.

Para Mayaguez

En el tren de esta mañana salió para Mayaguez el señor Valeriano Flores, nombrado recientemente Acting-Superising Principal de aquel distrito escolar.

El señor Flores que es uno de los jóvenes de que legítimamente puede enorgullecerse nuestro Magisterio, ejerefa de Maestro Principal en la Central Grammar de esta ciudad.

Por hurtar juguetes

Luciano Ríos y Ceillio Jiménez que fueron acusados de hurto de juguetes en el teatro municipal la noche del día 5 de este mes, han sido hoy condenados por el Juez municipal señor Geigel a cumplir cuatro meses de cárcel, sentencia a la cual han apelado.

tende a una suma de \$1,600 dólares. El Gobierno de los Estados Unidos hará una reclamación al Méjico por las cantidades que el ha invertido en auxiliar a los soldados y ciudadanos de este último país.

El entierro de Federico Degetau

Se efectuará esta tarde a las cinco en el Cementerio de San Juan.

EL TIEMPO invita al pueblo para que asista al fúnebre acto.

El acompañamiento debe reunirse en la Plaza Baldorioty.

Por la paz de Méjico

Nueva York, enero 19.—Un comité formado por importantes personalidades de la nación española convocó para una reunión que se celebró ayer en Madrid, y cuyo objeto era acordar que se emprendiese una campaña entre todas las Asociaciones de la Paz que existan en Europa, para que éstas ofrezcan sus buenos oficios para la pacificación de Méjico. Aconsejan que se adopte el plan de trabajar con Huerta y Carranza, a fin de que éstos sometan sus diferencias a un tribunal de arbitraje.

Náufragos salvados

Nueva York, enero 19.—Trece individuos de la tripulación de la goleta "Fuller Palmer" llegaron ayer a Baltimore, Maryland. Fueron recogidos por el vapor "Mariana" el día 15 de enero actual a una distancia de ciento cincuenta y cuatro millas al sud este del cabo Cod, momentos antes de hundirse la goleta.

Colegio Moczó

Nos participa don Pedro Moczó Baniet que, deseando complacer a muchos padres de familia y amigos de la Isla, volverá a ponerse al frente de su Colegio desde el día 2 del entrante febrero. Las personas que interesen mayores informes pueden pedir el Reglamento del Colegio al Sr. Moczó, calle del General Contreras, No. 14.

Facultades al Servicio de Sanidad

Nueva York, enero 19.—La Cámara de Representantes aprobó hoy el proyecto de ley que da facultades al Servicio de Sanidad para que sus empleados puedan inspeccionar las condiciones sanitarias en que se hallan las estaciones y los trenes de pasajeros.

Epidemia de lisiaduras

Al atropello policiaco perpetrado en Vieques, de cuyo suceso informó ayer "La Democracia", tenemos que añadir otro—segundo de la serie de este mes—ocurrido anoche en Bayamón.

Esta mañana se presentó en estas oficinas el joven M. de J. Rivera, de oficio barbero y nos informó que anoche al llegar a Bayamón a llevarle un dinero a su padre, fué atrapado por el policía Girona quien lo condujo al cuartel, en donde sin que mediara palabra alguna le asestó cuatro palos con el rotén. Después lo soltó diciéndole:

"Vente el jueves y tráete algunos reales y declárate culpable, que te conviene."

Nos dice Rivera que oyó decir a Girona que le había pegado porque hace algunos días lo vió andando con un individuo sospechoso.

Rivera presenta contusiones en el cuerpo que le obligan a andar arrastrando una pierna y se queja mucho de fuertes dolores en los riñones.

De seguir las cosas así, nos parece que dentro de un tiempo breve va Puerto Rico a convertirse en un país de lisiados por obra de la policía.

La independencia de Filipinas

Nueva York, enero 19.—El Senador Overman presentó un proyecto de ley para el reconocimiento de la independencia de las islas Filipinas, y para su declaración como territorio neutral.